

ANV-COP21 Poitiers

Titre : 7 militants climat convoqués au commissariat



Poitiers, le 17 septembre - 7 militants d'Action Non-Violente-COP21 (ANV-COP21) Poitiers sont convoqués à une audition au commissariat de police ce mardi 18 septembre pour une enquête judiciaire, après avoir été arrêtés, le samedi 15 septembre devant une agence de la Société Générale lors d'une action dénonçant le soutien de la banque aux énergies sales.

Samedi 15 septembre, sept militants d'ANV-COP21 ont marqué au blanc de Meudon, un produit

nettoyant facilement nettoyable, un message clair sur les vitrines des agences de Société Générale : puisque la banque est championne française des énergies sales et refuse de changer sa politique, des militants venus de partout en France se donnent rendez-vous le 14 décembre à Paris pour une action de nettoyage géante de son agence centrale [1].



L'action de désobéissance civile non-violente de samedi s'est soldée par l'arrestation, le menottage, le contrôle d'identité et la convocation au commissariat des sept militants. Un traitement spécifique à Poitiers puisque, sur les autres actions simultanées d'ANV-COP21 et Amis de la Terre menées en France, aucune arrestation similaire n'a été recensée. Ils sont développeur informatique, doctorant en chimie, lycéenne, technicien du spectacle, professeur de flûte traversière, médecin à la retraite, éducatrice de jeunes enfants : ces citoyens ont choisi samedi de lancer le groupe poitevin ANV-COP21 et d'effectuer leur première action pour alerter sur l'urgence climatique et dénoncer la responsabilité de Société Générale.

Ils s'inscrivaient ainsi dans une semaine de mobilisation au cours de laquelle un millier d'activistes ont mené 104 actions, répondant à l'appel lancé par ANV-COP21, mouvement non-violent lancé avant la COP21 en 2015 pour relever le défi climatique, et les Amis de la Terre, fédération écologiste présente dans plus de 70 pays. Depuis le 8 septembre, ANV-COP21 et les Amis de la Terre engagent un bras de fer avec Société Générale, la pire banque française au niveau des investissements dans les énergies sales (charbon, sables bitumineux, gaz et pétrole de schiste, forages arctiques et ultra-profonds, terminaux de gaz naturel liquéfié). Ils lui demandent de changer sa politique en mettant fin à son soutien aux énergies sales, et en priorité au projet texan de terminal d'export de gaz de schiste liquéfié, Rio Grande LNG. La banque est en effet la première au monde à financer l'exportation de gaz de schiste en Amérique du Nord via ses soutiens aux nombreux projets de terminaux de gaz liquéfié prévus sur les côtes américaines. Elle a accordé 1,1 milliard de dollars à ce secteur rien qu'en 2017 [2].

“ L'urgence climatique se fait chaque jour plus pressante et si nous voulons limiter l'augmentation de la température du globe en dessous du seuil critique de 1,5 °C, il faut

laisser les énergies fossiles dans le sol ! Pourtant, une banque française comme Société Générale continue de soutenir le développement de ces énergies climaticides : c'est totalement irresponsable, et en contradiction avec la volonté affichée de la France de se placer en leader climatique. La création du groupe ANV-COP21 à Poitiers montre notre détermination, en tant que citoyens, à ne pas laisser les responsables du dérèglement climatique agir en toute impunité. Nous n'hésitons pas à entrer en désobéissance civile par ces actions, 100 % non-violentes, qui oeuvrent pour l'intérêt général. C'est la banque qu'il faut poursuivre, pas celles et ceux qui lancent l'alerte !" déclare Gaby, lycéenne et une des porte-paroles d'ANV-COP21 Poitiers.

ANV-COP21 Poitiers et ses soutiens appellent à se réunir le mardi 18 septembre à 13h30 devant l'agence de la Société Générale, place d'Armes à Poitiers, pour apporter du soutien aux militants convoqués au commissariat central à 14h30. Ils appellent également à participer à l'action de nettoyage géante organisée le 14 décembre à Paris devant l'agence centrale de la banque, si celle-ci n'a pas changé sa politique.

Contact presse : Christiane Queyreix, 07.81.66.30.81
contact@anv-cop21.org

[1] L'appel à organiser cette action géante est soutenue par plus de vingt organisations françaises et internationales : <http://www.amisdelaterre.org/Faisons-un-nettoyage-geant-de-Societe-Generale.html>

[2] Selon le rapport des Amis de la Terre, <http://www.amisdelaterre.org/Rapport-Societe-Generale-plein-gaz-sur-les-fossiles.html>

www.amisdelaterre.org

Faisons un nettoyage géant de Société Générale ! - Les Amis de la Terre

[English version below] Le 14 décembre, à Paris, organisons le nettoyage géant de Société Générale si celle-ci n'a pas changé sa politique ! Nous (...)

www.amisdelaterre.org

Rapport : Société Générale, plein gaz sur les fossiles - Les Amis de la Terre

Montreuil, lundi 5 mars 2018 - Dans un rapport publié ce matin, Les Amis de la Terre dénoncent l'assaut engagé par Société Générale sur un marché en (...)

•